

LA PROVINCIA

SEMANARIO CONSERVADOR

Precios de suscripción:

En Soria: una peseta trimestre.
Fuera de Soria: 1,25 id.—América: 2,50 id.
Número suelto 5 céntimos.

ADMINISTRACIÓN: COLLADO, 30.

Se publica los martes.

Director: D. León del Río.

Pago adelantado.

Para anuncios, reclamos, y esquelas funerales, dirigirse á la Administración.
Número suelto 5 céntimos.

REDACCIÓN: COLLADO, 49.

LO QUE DICE EL SR. MAURA

Un redactor de *España*, que conversó con el jefe del Gobierno, atribuye á éste las siguientes manifestaciones acerca del próximo viaje de S. M. por Cataluña, Baleares y Andalucía:

«Viene cumpliéndose el loable propósito de S. M., que es el de visitar y conocer directamente todas las provincias. A tal fin ahora se aprovechará la oportunidad, á la cual contribuyen la suspensión de las sesiones de Cortes y la estación benigna para ir á Cataluña, Baleares y Andalucía, pasando por las posesiones de África. Trátase, pues, de un hecho normal; no de otra cosa, sino de la sencilla prosecución de un plan ya conocido y á todas luces razonable.

La gran ciudad condal encierra, sin duda alguna, excepcionales contraposiciones de grupos, clases, intereses y pasiones. Nadie puede desconocer que allí son inasequibles las unanimidades; pero tampoco habrá quien desconozca que S. M. el Rey visita las provincias y los pueblos como en realidad son. No me resigño á creer que alguien propen-

da á excluir de la visita Regia. no ya á ciudad tan principal, sino parte alguna del reino. En cuanto á la oportunidad, no acierto á entender que sea hoy menor que en otro cualquier tiempo.

—Y ¿lo juzgarán así los otros elementos políticos?

—Desde luego—prosiguió el señor Maura—, no podrán dudar de que en el asunto no intervienen segundas intenciones ni extraordinarias iniciativas. Y cuando mezclase en ello intereses ó pasiones de la lucha política, procedería caprichosa y malamente.

En el viaje del Monarca no se ha de ingerir contienda ni divergencia de partido. Cuidadosamente se ha evitado de parte del Gobierno el menor pretexto para esa tergiversación. Deseo que los pareceres sensatos coadyuven á un mismo fin.

Para molestar, hostigar ó derribar un Gobierno, y para ventilar unas parcialidades con otras sus divergencias, por fundamentales y hondas que éstas sean, otras ocasiones hay diversas de la visita y de la hospitalidad á la personificación augusta de la Nación entera.

En todas partes hay discolos, en todas partes hay sectarios; pero, en

casos tales, el espíritu de los más se impone, el ambiente colectivo influye mucho. Además, si se tomara como factor principal ese elemento, que se puede presentar donde quiera, no habría modo de que S. M. el Rey fuese á parte alguna.

Mi optimismo en estas ocasiones proviene de la confianza en el buen sentido de la mayor masa social y en el noble corazón del pueblo. En ningún viaje del Monarca se han visto negadas tan excelentes condiciones.»

LA PASIÓN

Jesucristo crucificado es escándalo para los judíos y locura para los gentiles, que no quisieron entender el misterio de sus ignominias. Mas para los que han sido llamados y elegidos, es el milagro de poder y de sabiduría, la manifestación más sublime de la divinidad, el ejemplo eterno para el hombre y la gloria singular del Creador.

La Pasión de Jesucristo es el compendio de toda esa maravillosa historia escrita en ambos Testamentos, el término en que se apaga el eco de las lamentaciones proféticas y el manantial donde nacen las corrientes de hermosas esperanzas.

La Pasión es por sí sola la bella explicación del universo, la clave del enigma, el sello del gran libro, el misterio que

aclara todos los horizontes, la luz que brilla en el lugar oscuro de nuestra razón y que con tanta mayor intensidad nos alumbraba cuanto más tétricas son las sombras proyectadas sobre el Calvario.

El eclipse que se verifica á la muerte de Jesús señala el esplendor más bello de un nuevo sol que ilumina los corazones, las inteligencias, los pueblos, todo linaje de intereses, todo lo que comprende la creación, lo visible y lo invisible, lo temporal y lo eterno, porque todo fué restaurado en el Cristo, como creado fué en el verbo. La Pasión será siempre la primera palabra de la ciencia y la suma de todos los conocimientos.

Morir por el hombre caído es peculiar del Dios-Hombre, para quien y por quien fueron todos los seres formados. Su muerte era la seguridad de su victoria y la señal de ese dominio absoluto que habría de conquistar cuando «levantado sobre la tierra trajese todas las cosas hacia Él» y fuera á un mismo tiempo su restaurador y su dueño.

La humillación del Salvador en las mortales angustias del sacrificio es la causa primordial de sus inmensas exaltaciones, de su gloria, de su triunfo. Pontífice asistente de los bienes futuros, debía penetrar en el tabernáculo eterno con la vestidura teñida en su propia sangre, y al verterla á torrentes en un patíbulo afrentoso conquistaba el derecho á la vida inmortal, á la presencia del mismo Dios, á esa existencia divina preordenada en los decretos eternos y realizados en la iglesia.

Padecer por la humanidad era levantar

Fácil es de comprender que en semejante disposición de ánimo Tristan no pensaba en dormir. Cuando los primeros albores de la mañana vinieron á hacer palidecer la luz de las bujías que iban consumiéndose en los macizos candelabros de plata, le sorprendieron aún pascándose agitadamente por su habitación, después de una noche de completo insomnio.

Calmóse de repente la violenta sobrecitación del joven, trocándose en un extremo cansancio y en un agotamiento completo.

Tristan miró los retratos de sus antepasados barones; le pareció que su pasión insensata por la descendiente de los enemigos de su raza desaparecía de pronto con las últimas tinieblas, y á esta idea, apoderóse de todo su sér una alegría viva y profunda.

—¡Yo estaba loco! dijo, ¡adiós... sueños míos!...

Y durante la mañana entera se repitió sin cesar que era feliz en no amar.

Pero esto no le impidió montar á caballo á la misma hora que el día anterior y dirigirse hacia el mismo sitio donde había tenido lugar la aventura.

Júzguese de su sorpresa, y digámoslo también, de su dicha, cuando entrevió, á través de un espeso fo-

Bajó los ojos y murmuró su nombre. Habría podido creerse que hacia la confesión de un crimen; tanta era la turbación y casi el temor con que lo había pronunciado.

—¡Ah! exclamó Blanca con una especie de espanto cuando lo hubo oído.

Tristan sintió un dolor agudo, dolor físico tanto como moral, que le atravesó el corazón. Retrocedió algunos pasos y dijo con lentitud:

—¡Lo habéis querido, señorita! ¡Dios sabe que hubiese preferido guardar silencio! Al menos así habría conservado tal vez un buen recuerdo del desconocido, mientras ahora solo soy para vos un hombre á quien debéis odiar...

—¡Odiar! interrumpió Blanca vivamente. ¡Oh!... ¡Caballero!...

—¡Ay, señorita! sé cuán terrible es el imperio de ciertas prevenciones hereditarias... Antes de haberos visto, señorita, preciso es que os lo confiese, participaba de esas prevenciones... A vuestros ojos no debo ser sino un enemigo de vuestra familia... Deploro ese sentimiento, pero no me extraña. Ahora, señorita, vamos á separarnos, á separarnos para no volver á vernos jamás sin duda. Llevo conmigo la dicha de

para siempre el altar del sacrificio, era consagrar las grandes inmolaciones, redimir con gran precio para poder santificar el dolor, y bendecir el llanto.

Y su Pasión perpetuada en la iglesia en los mismos caracteres y minuciosos detalles que nos refieren los cuatro Evangelistas, es una prueba evidente de que aquel sacrificio consumado una sola vez había de ser poderoso para vencer todos los obstáculos, superar todas las contradicciones y confundir á todos los enemigos.

La iglesia vence padeciendo y esta victoria es de Jesucristo, que «ya no muere», como dijo el Apóstol. El Catolicismo tiene el secreto de su poder y de su vida en el misterio de sus grandes infortunios. La mano del Señor no está abreviada, y sobre este Calvario, sobre esta cruz en que se inmola al Justo, se cantan himnos de triunfo y se auguran tiempos de felicidad.

ASAMBLEA NACIONAL DE LA BUENA PRENSA

Comunicaciones de la Junta Organizadora sobre las Memorias.

Ya se han empezado á recibir de las distintas regiones de España Memorias sobre los puntos de estudio que se propone la Asamblea.

La Junta Organizadora agradece á los católicos este servicio tanto más importante, cuanto que constituye la base sobre que se han de levantar las conclusiones que adopte la Asamblea y, por lo mismo, donde radica todo el resultado práctico de la misma.

Mas al cumplir este deber, la Junta cree oportuno hacer las siguientes indicaciones acerca de las Memorias:

- 1.ª Deberán redactarse en lenguaje conciso y sencillo, más bien didáctico que oratorio, estudiando los puntos sobre que versan más práctica que teóricamente.
- 2.ª Después de cada Memoria, su autor resumirá brevemente las conclusiones que se pudieran adoptar por la Asamblea en el tema ó punto que estudia.
- 3.ª Las Memorias deberán mandarse á la Secretaría de la Junta para el diez de Abril.
- 4.ª La Junta ruega encarecidamente á todos los católicos que desean el feliz éxito de una empresa tan trascendental para la Religión y la Patria, que contribuya

cada cual con su grano de arena á la fabricación del grandioso monumento de la Asamblea Nacional de la Buena Prensa.

Advertencia importantísima de la Junta Organizadora.

Para consuelo de los católicos españoles, que podrán apreciar la verdad de lo que afirmamos en nuestra proclama de que, no somos *tan poco como la impiedad se figura*, y para garantía de que la Asamblea de la Buena Prensa producirá, sin duda, los excelentes resultados que desde un principio esperábamos, dentro de pocos días publicaremos *la lista de todos los periódicos adheridos*.

Mas para que el estado de nuestras fuerzas resulte lo más completo posible, la Junta Organizadora ruega con el mayor encarecimiento á toda la prensa católica que, aquellas publicaciones que no hayan visto su adhesión en *El Correo de Andalucía*, se sirvan comunicarlo *directamente á la Junta*, remitiendo á su Secretaría, Cuna, 16, el número en que lo hayan hecho.

Ruega, así mismo, la Junta á todas las publicaciones católicas que tengan conocimiento de esta advertencia, se sirvan reproducirla en sus columnas, así como también todas las *Comunicaciones* que se van publicando en *El Correo de Andalucía*, para que de esta suerte llegue á conocimiento de los católicos españoles todo lo que se relacione con el trascendental proyecto de la Asamblea Nacional de la Buena Prensa.

La pregunta del Sr. Muñoz.

La prensa de Madrid días pasados al dar cuenta de una de las sesiones del Senado, decía que el Sr. Muñoz había dirigido al Sr. Ministro de Agricultura una pregunta referente á cortas de pinos en esta provincia y en la de Burgos.

Haciéndonos eco de lo que la prensa decía, dijimos nosotros que en esta provincia al menos no existía corta ni talas de pinos.

El Eco primero y *Noticiero de Soria* después, se ocupa de nuestro suelto, y el último de los citados colegas, después de copiar parte de lo que el Sr. Muñoz dijo en el Senado, nos invita á que si sabemos algo sobre el particular, lo digamos, y vamos á complacer al *Noticiero*.

La base de la pregunta del Sr. Muñoz en el Senado, fué el siguiente párrafo que leyó de la «Memoria de la Unión Resinera Española»:

«En la provincia de Soria se han com-prado—por la indicada compañía—40.000 pinos en el pueblo de Espejón, que resinaremos durante este año y durante diez en la fábrica de Aranda, explotándolos después como maderables. En la misma se nos han adjudicado en licitación pública la explotación del pinar de Bayubas, cuya ordenación había hecho la sociedad. El aprovechamiento es por 20 años y la posibilidad fijada para los 10 primeros objetos de la subasta ha sido unos 14.000 metros cúbicos de productos maderables y leñosos y la resinación de 72.000.»

Respecto á esto nosotros sabemos que los 40.000 pinos de Espejón, no son de montes del Estado ni del Municipio, si no de propiedad particular, y, por consiguiente, sus dueños han podido hacer lo que han tenido por conveniente.

En lo referente al pinar de Bayubas, la explotación de los pinos á que se refiere ha sido después de hecha la ordenación y por virtud de subasta pública la que se adjudicó en 15.000 pesetas más que lo que era el tipo de subasta.

Nada, pues, de extraordinario hay en lo que sirvió de base para la pregunta del Sr. Muñoz, ni hay motivos para alarmas ni preocupaciones de ninguna clase.

Si lo que el Sr. Muñoz quería decir, pero que no dijo, era algo contra los privilegios que se conceden á esas compañías, estaríamos conformes con él, pero de esto nada habló el citado señor, y eso es lo que realmente merece discusión y de ello nos hemos ocupado alguna vez en LA PROVINCIA y hemos de volver á ocuparnos.

Reunión de Secretarios.

Como estaba anunciado, el día 24 se reunieron en esta capital buen número de Secretarios de los Ayuntamientos de esta provincia para tratar de asuntos de interés para su clase.

Entre los acuerdos adoptados figuran el de que continúe la «Asociación de Socorros Mutuos del Secretariado Soriano», estimulando á los socios á que satisfagan puntualmente sus cuotas demandando si

es preciso ante los tribunales á los que no lo hagan voluntariamente.

Mucho celebraremos que los Secretarios, esa clase tan sufrida como desatendida, se convenza de que necesita asociarse, necesita estar unida, si ha de lograr ver realizadas sus más legítimas aspiraciones.

Si permanecen aislados, si cada cual prescinde del concurso de los demás, si no se despierta en ellos un verdadero espíritu de clase, sus justas lamentaciones por el abandono en que está, no serán oídas, su trabajo no será retribuido como corresponde, y ellos que, como ya hemos dicho desde estas columnas constituyen, por decirlo así, el eje de la Administración pública, continuaran siendo como vulgarmente se dice la cenicienta de la casa, es decir, la clase más vejada y peor retribuida del Estado, siquiera no sea ni la menos necesaria ni la menos laboriosa.

Por eso, si bien aplaudimos que traten por todos los medios de sostener la «Asociación de Socorros Mutuos», puesto que ella en momentos de tristeza y de angustia en la familia sirve para enjugar lágrimas y hacer más llevadera la pérdida del ser querido, entendemos que no deben limitarse las iniciativas del Secretariado á ese solo fin, deben llegar á más, deben construir un fuerte núcleo, una poderosa asociación que con decisión y entusiasmo demande y gestione constantemente protección y respeto para la clase.

Nuestro consejo es desinteresado; se inspira solo en el afecto que sentimos hacia esa modesta clase, sobre la que pesa mucho trabajo, muchas responsabilidades, que está mal retribuida, que es poco considerada y que viene á ser como la cabeza de turco, á la que van á parar todos los golpes.

EXPOSICIÓN PROVINCIAL

El Centro Soriano de Madrid se ocupa actualmente en el proyecto de celebrar en esta capital una Exposición provincial de productos de la misma.

El pensamiento no puede ser más laudable ni más patriótico, mereciendo por ello sus iniciadores un sincero aplauso. La celebración de una Exposición es indiscutibles beneficios para el país; se dan

haberos prestado un favor demasiado corto... y me atrevo á suplicaros, señorita, que olvidéis para siempre mi nombre, si os dignáis pensar algunas veces en mí...

Al pronunciar el barón estas últimas palabras inclinóse profundamente ante la joven y acercóse á su caballo, que relinchaba piafando de impaciencia.

Ajustó la brida y puso el pie en el estribo.

—Adiós, señorita, murmuró volviéndose por última vez...

—Adiós, respondió Blanca, pero con una voz tan baja que Tristan no pudo oirla.

El joven montó á caballo, picó espuelas, partió al galope y desapareció como un relámpago.

Blanca había permanecido inmóvil y pensativa al pie de la encina grande, bajo la cual la hemos dejado, cuando se acercó á ella el anciano servidor, diciéndola con tono respetuoso:

—¿Quiere la señorita volver á montar?... El señor conde se inquietará ciertamente de una ausencia demasiado larga.

Blanca se estremeció.

Hizo un movimiento brusco, como si se despertase en medio de un sueño, y murmuró esta frase in-

terrumpida, que sin duda respondía á su pensamiento interior:

—¡Mi enemigo!... ¡él!... ¡oh! ¡no! ¡no!

VIII

ROMEO Y JULIETA

La relación de Raoul al capitán aventurero, cualquiera que sea por otra parte la importancia de esta relación, que pone á la vista de nuestros lectores hechos antiguos ya, pero unidos con lazos idisolubles á los que van á seguir, no es, sin embargo, sino un episodio de este libro.

Durante la noche que siguió á este día, el amor naciente y los antiguos odios de raza lucharon desesperadamente en el alma de Tristan.

Tan pronto pensaba en dejar el Franco-Condado para siempre y huir, *llevando en su corazón, como dice Benserade, el royo que le había herido*.

Tan pronto proyectaba arrojarse á los pies de Blanca, revelarle su súbito é imperioso amor, y matarse en su presencia, si no consentía en participar de su ardiente pasión,

á conocer sus productos, se aprecia el estado de desarrollo de su riqueza, sirve de estímulo á los productores y viene á ser como una escuela práctica para el desarrollo y progreso de la agricultura, del comercio y de la industria.

Que en nuestra provincia hay elementos sobrados tanto en agricultura como en pecuaria é industria para que la Exposición fuese interesante, no cabe dudarlo; pero desgraciadamente la apatía característica de los sorianos es el mayor obstáculo que ha de oponerse á la realización de tan excelente pensamiento, y ojalá que la apatía de los más sea vencida por la constancia de los menos y el proyecto llegue á ser un hecho.

Dos veces que nosotros sepamos se ha intentado en nuestra capital celebrar una Exposición de productos; se han celebrado reuniones, se han formado planos, presupuestos, etc., se ha llegado hasta obtener subvenciones, pero por la falta de constancia en unos, por el pesimismo en otros, se ha cedido ante las primeras dificultades y la Exposición siempre ha quedado en la categoría del proyecto.

No sabemos cuales serán los propósitos de nuestros paisanos que en Madrid residen respecto á la forma y tiempo en que la Exposición hubiera de celebrarse; pero sean cualesquiera, por nuestra parte aplaudimos el pensamiento y nos ofrecemos gustosos á secundarlo convencidos de que es de conveniencia para esta provincia.

Abuso que debe corregirse.

Nada menos que cincuenta y tres maestros de los ochenta y cinco que fueron nombrados en el último concurso único de esta provincia han dejado de posesionarse de sus respectivas escuelas.

Lo mismo sucede en los demás concursos, lo que viene á constituir un abuso con grave detrimento de la enseñanza, siendo muy justas las quejas que los pueblos formulan, habiendo algunos que por no tomar posesión los maestros nombrados llevan muchos meses y aun años que tienen cerradas sus escuelas.

Si han de evitarse esos abusos, si ha de normalizarse la enseñanza, preciso es que por el ministerio de Instrucción pública se dicte alguna disposición sobre el particular.

Claro es que los maestros tienen perfecto derecho á solicitar las escuelas que más les convenga, pero ¿no podría limitarse ese derecho disponiendo, por ejemplo, que el que obtuviese una escuela en propiedad permaneciera al frente de ella por lo menos un año para poder solicitar en otro concurso?

Sea como quiera, lo cierto es que se impone una resolución que evite el mal que lamentamos.

SUETOS Y NOTICIAS

El viaje del Rey á Barcelona.—El día 5 del actual saldrá S. M. el Rey para Barcelona proponiéndose visitar también las demás provincias catalanas.

Son grandes los preparativos que se hacen en la ciudad condal para recibir á don Alfonso XIII. La Sociedad Económica de Amigos del País, la Liga de Defensa, el Instituto Agrícola, la Cámara de Comercio, el Círculo Mercantil y el Ateneo, celebran frecuentes reuniones para acordar los festejos que han de celebrarse.

Los estudiantes han sido autorizados para salir á la estación con los estandartes de sus respectivas Facultades para recibir al Monarca.

Las corporaciones continúan ultimando el programa de festejos; entre ellos se ha acordado que el día 10 se verificará una excursión á Monserrat, para proclamar á la Virgen de Monserrat patrona de los somatenes; á este acto, que promete ser solemnisimo, se calcula que concurrirán cer-

ca de 20.000 hombres que forman los somatenes.

También se celebrará una batalla de flores.

Muchos particulares engalanan é iluminarán las fachadas de sus casas.

Son muchos los telegramas que recibe el Gobierno de poblaciones de Cataluña, de la costa de Levante y Andalucía, para que S. M. el Rey se digne honrarlos con su visita.

El Sr. Maura en peligro.—El Sr. Presidente del Consejo de ministros pudo ser víctima el viernes último de un grave accidente. Pasaba en su coche por la calle del Marqués de Esquilache, cuando una de las ruedas del carruaje se desprendió, y asustados los caballos por el ruido que producía la caja al ser arrastrada por el pavimento, emprendieron vertiginosa carrera, sin que los esfuerzos del cochero bastaran para refrenarlos. La oportuna intervención del agente de la ronda especial de la Presidencia del Consejo D. Heliodoro Bañer, que asiéndose á las bridas de los caballos logró hacerse con ellos, pudo evitar las graves consecuencias que pudieron haber ocurrido.

Afortunadamente el Sr. Maura salió ileso del accidente.

Mejora necesaria.—Con mucho gusto hemos visto que se ha construido un paso de encintado de adoquín desde la esquina de los Soportales á la entrada de la calle de la Zapatería.

Nosotros reclamamos hace tiempo esa mejora y aplaudimos que se haya realizado y es de esperar que se complete la mejora construyendo otro encintado desde la casa del Sr. Ridruejo á la acera que conduce á la Sucursal del Banco de España, ya que es obra de poco coste y verdadera necesidad.

Al cielo.—El viernes último falleció en esta capital la niña de cuatro años María Felipa García, hija de nuestro apreciable amigo D. Abdón Senén García, á quien como á su familia, acompañamos en su natural sentimiento por pérdida tan sensible.

Lo celebramos.—Se encuentra completamente repuesto de la enfermedad que le ha retenido en cama unos días, nuestro querido amigo y colaborador D. José María Palacio.

Aumento de sueldo.—El Ayuntamiento de las Aldehuelas ha acordado por unanimidad en sesión extraordinaria, aumentar el sueldo de su Secretario D. Cándido Cereceda, como premio á sus buenos servicios y comportamiento.

Enviamos al Sr. Cereceda nuestra enhorabuena más sincera.

Fallecimiento.—El martes último falleció en la Barbolla, donde se hallaba realizando operaciones de campo nuestro apreciable paisano y amigo D. Tiburcio Ortega. El jueves último por el ferrocarril llegó á esta capital el cadáver, que acto seguido fué conducido desde la Estación al Cementerio. Al sepelio asistió numerosa concurrencia, demostración cumplida del aprecio que los sorianos profesaban al finado.

Reciban la desconsolada viuda é hijos la expresión de nuestro sentimiento por pérdida tan irreparable.

Coronel.—Ha tomado posesión de su cargo el Coronel del Regimiento de reserva de Clavijo D. Francisco Florit y Fonts.

Cocina económica.—Continúa funcionando con perfecta rigurosidad la Cocina Económica establecida en esta capital en be-

neficio de los pobres; el viernes último pasaron de 200 las raciones que se despacharon y en ese día se sirvió á los concurrentes á la Cocina un plato extraordinario y postre, costeado por la distinguida esposa del Sr. Gobernador civil de esta provincia.

Atentamente invitados por nuestro amigo y convecino el acreditado relojero don José Puyuelo, hemos tenido ocasión de admirar el precioso Gramófono que posee como representante de la «Compañía Francesa del Gramófono».

Dicho aparato es de lo más perfecto que se conoce en el día, y los discos, admirablemente impresionados, hacen pasar ratos agradabilísimos, escuchándose los más famosos cantantes y célebres partituras.

Felicitemos al Sr. Puyuelo por la representación que ostenta de tan conocida casa y le deseamos una buena venta de tan preciosos aparatos.

Acta.—Por falta de espacio nos vemos privados de publicar hoy el acta de la sesión celebrada el día 21 del actual por la Sección de Secretarios de Tarancueña y cuya publicación se nos interesa.

En dicha sesión, á la que asistieron los Sres. D. Eugenio Ayuso, D. Ricardo Pérez, D. Pedro Ayuso, D. Sotero Pérez, don Aquilino Aldea, D. Segundo Pérez, D. Toribio de Pablo, D. Epifanio Romero y don Bernardino del Sol, se acordó admitir como socio á D. Sotero Pérez; autorizar á don Epifanio Romero para representar á la Sección en la Junta provincial celebrada el día 24; reconocer la necesidad de que continúe la Asociación de Socorros mutuos y la urgencia de que se publique un periódico que sea órgano y defensor de la clase.

Las auxiliares de esta capital.—De nuestro estimado colega *El Noticiero*, de Zaragoza, copiamos lo siguiente:

«Por noticias fidedignas sabemos que en la votación á las auxiliares de la graduada de Soria, ha habido unanimidad en el resultado, habiendo sido propuestos los siguientes señores: D. Sidonio Juchanopo Elizondo, D. Andrés Cacho Pérez y don Felipe Cacho Pérez.»

Procesión.—Como en años anteriores, tendrá lugar el próximo viernes y por las calles de costumbre la procesión del Santo Entierro de Cristo.

Colegio farmacéutico.—Por Real orden del ministerio de la Gobernación publicada en el *Boletín oficial* de ayer, se reconoce el carácter de Corporación oficial al colegio farmacéutico de esta provincia.

Bando.—Por la Alcaldía de esta capital se ha publicado un bando disponiendo que á partir del día 28 del actual se administre la estricnina á los perros que se encuentren por las calles sin bozal.

Nos parece bien la medida y que se cumpla.

Catedrático.—Ha sido nombrado catedrático de Literatura de este Instituto, D. Juan Gil Angulo, quien ha tomado posesión de su cátedra.

Ha llegado á esta población el acreditado D. Eusebio Mosanchel, Cirujano-dentista, habiendo establecido por unos días su Gabinete dental en la Fonda del Comercio.

Nueva Historia y monografías geográficas de las provincias de España.—Hemos recibido el cuaderno 17 de esta interesante publicación, única en su clase en España y Extranjero.

El texto, que versa acerca de la Historia de Toledo, es notabilísimo, así como los grabados.

La *Nueva Historia* se publica por cuadernos semanales de 16 páginas cada uno, siendo su precio el de 0,50 pesetas la edición de lujo y 0,30 la corriente.

Los pedidos pueden hacerse á D. A. Pérez Asensio, Pizarro, 16, bajos, Madrid, y en todas las librerías y centros de suscripción de España, América y el Extranjero.

Loyas de arte.—*Portfolio conteniendo preciosas láminas de la Colección Mantinca, desconocidas hasta hoy.*

Esta misma empresa ha publicado también un monumental portfolio, de gran interés para los que se dedican al arte decorativo, pintores, escultores, arquitectos, etc., reproduciendo estampas y láminas antiquísimas que, como las de la colección Mantinca, han sido desconocidas hasta hoy.

El precio de este portfolio es de cinco pesetas, pudiendo hacerse los pedidos á la Administración del periódico *El Imparcial*, y á D. A. Pérez Asensio, Pizarro, 16, bajos, Madrid.

CULTOS RELIGIOSOS

Mañana miércoles Santo á las seis de la tarde, rezadas completas, comienzan los maitines y laudes en la insignie iglesia colegial, cantando las lamentaciones y el miserere de Esclava la capilla de música de la misma.

El jueves Santo á las diez en la expresada iglesia colegial se celebran los solemnes oficios de la mañana, comulgando en la misa el clero, los individuos del Excmo. Ayuntamiento, los del Apostolado y demás dependientes de la colegiata. A las tres de la tarde tendrá lugar el lavatorio y terminado predicará el Sermón del Mandato D. Santiago Gómez Santa Cruz, Abad de la misma. A las cinco de la tarde comienzan como el día anterior después de completas, los maitines y laudes, con las lamentaciones y miserere cantados por la capilla de música.

El viernes á las seis de la mañana predicará el Sermón de Pasión el Sr. Abad D. Santiago Gómez Santa Cruz. A las ocho comienzan los oficios, que después de nona se celebran en esta mañana. A las tres y cuarto de la tarde, rezadas completas como en los dos días anteriores se cantan maitines y laudes, las lamentaciones y el miserere y terminado predicará el Sermón de soledad el Sr. D. Juan Plaza, canónigo magistral, que acabado se ordena la Procesión del Santo Entierro de Cristo, conforme al programa impreso de la Cofradía.

El sábado Santo comienza el coro y los oficios de esta mañana á las ocho, descubriendo el velo del altar mayor al entonar el Himno de Gloria in Excelsis Deo.

ANUNCIO

Procedentes de la antigua casa de Laorga, de Madrid, se venden mesas de billar con tablero de piedra y madera de precisión últimos modelos, de diferentes dimensiones; una magnífica sillería completa de Luis XV; un precioso altar gótico, también completo, con cinco imágenes y otros varios muebles, todo á plazos ó al contado con el 30 por 100 de rebaja del catálogo de la referida casa.

Para tratar, con su dueño Elías de Marco, en Soria, y en Madrid con D. Francisco Borobio, Cádiz, 9, principal. 2

ADOLFO ALVAREZ

MÉDICO-OCULISTA

Permanecerá en Soria todo el mes de Mayo.

FONDA DE VICTORIANO DE MARCO

Durante su estancia en Soria, queda al frente de la Clínica establecida en Valladolid, calle de la Constitución, 6, principal, el médico-oculista D. Emilio Alvarado.

Soria: Tip. de Fermín Jodra,

AVISOS UTILES

Ferrocarril de Soria á Alcuneza.						De Alcuneza á Soria.			Coches correos.						
Kilómetros.	ESTACIONES	PRECIOS			Tren correo.	Mixto.	ESTACIONES	Tren correo.	Mixto.	SALIDA	LLEGADA	Regreso.			
		1. ^a	2. ^a	3. ^a	Todas clases.	Todas clases.		Todas clases.	Todas clases.			SALIDA	LLEGADA		
	SORIA.....				9,40 n.	4,25 t.	Alcuneza.,.....	1,56 n.							
11	Navalcaballo.....	1,45	1,05	0,60	10,03	4,48	Torralba.....	3,03			Soria á Tarazona....	7 m.	3,30 t.	11 m.	8 n.
19	Quintana Red. ^a	2,55	1,10	1,05	10,27	5,12	Miño.....	3,28			Id. á Valdeavellano.	7 m.	10 m.	3 t.	6 t.
28	Tardelcuende.....	3,30	2,30	1,40	10,41	5,26	Radona.....	3,50			Id. Id.....	2 t.	5 t.	7 m.	7 t.
34	Matamala.....	4,35	3,00	1,80	10,59	5,43	Adradas.....	4,22			Id. á Burgos.....	7 m.	9 n.	6,15m	9,30n.
49	Almazán.....	5,15	3,90	2,40	11,30	6,11	Coscurita.....	4,47			Id. á Burgo de Osma.	8 m.	2 t.	8 m.	2 t.
53	Coscurita.....	6,70	4,55	2,75	11,37	6,12 ll.	Almazán.....	5,18	8,30 m.		Id. á Calahorra....	7 m.	5 t.	10 m.	8,30n.
54	Adradas.....	7,80	5,35	3,25	0,22		Matamala.....	5,49	8,54		Id. á Almarza.....	7 m.	9,15m	4 t.	6 t.
71	Radona.....	9,90	6,85	4,10	0,54		Tardelcuende....	6,07	9,11		Id. á Ventas de Ciria.	7 m.	12 m.	1 t.	7 n.
84	Miño.....	11,40	7,60	4,65	1,16 m.		Quintana Red. ^a ..	6,21	9,29						
90	Torralba.....	12,25	8,40	5,05	1,34		Navalcaballo....	6,45	9,49						
98	Alcuneza.....	13,55	9,25	5,55	2,35 ll.		SORIA.....	7,08 m.	10,10						

SECCIÓN DE ANUNCIOS

Nuevo despacho de carnes de cerdo
DE
VICENTE ALVAREZ Y COMPAÑIA
Plaza del Conde de Gómara, n.º 2.
Donde estuvo el Balcón Redondo.
Ventas al por menor dentro del establecimiento.
Ventas al por mayor de jamones y embutidos y de tocino, fresco y salado, para dentro y fuera de la población, en el depósito almacén, calle de la Tejera, núm. 8.
ADVERTENCIA. También se venden cerdos, guarros y terrenos, para matanzas particulares.

IMPRESA DE F. JODRA

Plaza de Bernardo Robles, 10.—Soria.

Especialidad en toda clase de trabajos tipográficos á precios económicos y un gran surtido en excelentes tintas negra y de copiar, así como también en papel de todas clases.

Modelación completa

para Ayuntamientos y Juzgados municipales, circulares, membretes, tarjetas, facturas, etc., todo en buen papel.

INSTITUTO DE VACUNACIÓN
DEL LICENCIADO DON BENITO RUIZ
Zapateria, 44, 2.º.—SORIA.
Inoculaciones preventivas contra la rabia y la vacuna.
Tratamiento patogénico de las enfermedades infecciosas.
SUEROS
Antidiférico, antitetánico, poli-vealnte, normal ó fisiológico, artificial de Cherosé.
Se venden todos los días de once á una.
SE REMITEN POR CORREO

DISPONIBLE

DISPONIBLE

DISPONIBLE

FÁBRICA DE JABÓN, ALMACÉN DE ULTRAMARINOS Y ELABORACIÓN DE CHOCOLATES
DE
PEDRO LLORENTE
Mis jabones se recomiendan por sí solos; basta probarlos una vez para continuar usándolos siempre.
Depósito de aceite, vino, aguardiente, petróleo, sal, tocino, arroz, pi-miento y otros géneros.
Gran surtido en cafés, tés, cacao, azúcares, conservas, bacalaos, licores pastas para sopa, confituras, quesos, pasas, etc.
Despacho: COLLADO, 21. Almacén: ESTUDIOS, 2.
Sucursal: ACEÑA, 15.—SORIA.